

広報 おおの



賀

正



大野藩主奉納の絵馬 (黒谷観音)

ページ

市長・議長新年あいさつ	2
アメニティあふれるまちづくり	3～ 5
12月定例市議会	6
市民のページ	10～11
話題の広場	12～13
お知らせ	14～15

平成14年(2002年)

1月号

No.676

URL <http://www.mitene.or.jp/~ono/>
E-MAIL yamabiko@city.ono.fukui.jp

古紙配合率100%再生紙を使用しています

大野市長
天谷 光治



あけましておめでとございます。希望に満ちた新春をご家族おそろいで迎えられること心からお喜び申し上げます。昨年中は大野市政に対し多大なご支援をいただきありがとうございます。

今、日本は「革命」による世界的な大競争の中へ突入し、さらに米国のテロ事件により「新しい戦争」が始まり「自立」へ向けて船出した日本に目指すべき「国の基軸」が見えぬまま難しい選択を迫られています。

長引く不況、高い失業率で世界経済は危機の様相を呈していますが、皇太子ご夫妻の内親王殿下のご誕生は私たちに

とても明るいニュースであり、これを機に景気が回復していくことを望むものであります。

さて、二十一世紀も二年目を迎え、いよいよ本格的な地方分権の時代に入っています。

地方自治の確立、市町村合併や中部縦貫道の整備促進、亀山周辺整備事業など多くの課題を、地域の良さを生かしながら市民の皆様とともに解決していかねればなりません。

大野市は自然と伝統文化に育まれた名水や産業、七周朝市や町並みなどがあり全国からも注目されるようになりました。

昨年は亀山周辺整備基本計画の策定にあたり、推進会議や懇話会委員の熱心な協議によって基本計画の方向性を出していただき、整備前の段階までこぎつけることができました。大野市の発展はハードのみならずソフト面でもどう対処できるかがかかっています。それには情報を共有化し、市民と議会そして行政との協力が必要であります。地方の時代を生き抜くため「自然と人とが調和しともに創り育てる名水のまち大野」の実現に向けて

なお一層のご協力をお願いいたします。本年も皆様にとって良き年になりますことを心よりお祈りいたします。

年頭のあひさつ



大野市議会議長

村西 利榮



あけましておめでとございます。平成十四年のすがすがしい新春を迎え、謹んで市民の皆様のご健勝とご多幸を心よりお祈り申し上げます。

昨年は新たな世紀を迎えて、市民の皆様のご期待に応えるべく努力してまいりましたが、なお一層地方自治の振興と市民福祉の向上に努めて参りたいと存じます。

さて昨今の社会経済情勢は、バブル崩壊後、みぞうの厳しい経済環境にあり、依然として景気回復の兆しが見えず、先行き不透明感がぬぐえないのが現状では

ないかと思っております。

加えて、人口の高齢化と少子化に伴い、社会構造も著しく変化してきており、本市を取り巻く環境は誠に厳しいものがあります。

一方、亀山周辺整備をはじめ、高速交通網の整備問題や公共下水道問題などの社会資本の整備、若者の定住対策としての企業誘致、また、高齢社会を迎えての老人福祉対策、さらには商店街の活性化、農林業問題など数多くの課題が山積しております。

こうした現状認識の上に立って、私ど

も議会といたしましても、その責務の重大さを改めて痛感しており、今後とも皆様方のご高見を拝聴し、これらの問題解決に向けて、鋭意取り組んで参るとともに、この新たな世紀を、議会本来の機能を十二分に発揮し、「地方政治の拡充強化と隆盛発展」のため、全力を傾注して参る所存であります。

本年も市民の皆様のご協力とご支援を賜りますようお願い申し上げます。併せて本年が皆様にとりまして実り多い年となりますようお祈りいたしまして新春のごあいさついたします。

アメニティあふれるまちづくり優良地方公共団体表彰

地域ぐるみの活動に評価

平成十三年十一月二十一日、環境省の「アメニティあふれるまちづくり優良地方公共団体表彰」を当市が受賞しました。

この賞は平成二年から行われているもので、地域の特性に応じた環境活動などを展開している市区町村を表彰し、その功績をたたえると同時に、全国に向けて広くその活動を紹介するために行われているものです。

今回の受賞は、当市の市民と行政とが一体となって、さまざまな環境保全活動を行っていることが、高く評価されたことによるものです。

県内では平成二年度の上中町に次いで二番目の受賞です。また全国ではこれまでに六十一の自治体が受賞しています。



西部児童センター
新堀清水の清掃



受賞記念の盾

アメニティ (Amenity)

「快適な環境」や「住みよさ」を表す言葉で、建物や都市景観などによる生活環境の快適さを指す言葉として多く使われてきました。しかし最近では、都市の利便性に限らず、豊かな緑や清らかな水辺、歴史的・文化的な雰囲気など、私たちの生活に潤いや安らぎをもたらすもの全てを指す言葉として使われるようになっていきます。

おおの環境

今回の受賞で高い評価を受けた環境保全に関する活動などを紹介します。

水の保全に多彩な活動

当市では、多くの市民グループが環境の保全などに向け、さまざまな活動を行っています。

「中野清水を守る会」は、生活排水などで汚れていた中野清水を、きれいな清水へと復活させました。現在も、看板や花壇を造るなどさまざまな取り組みを行っています。

「大野の水を考える会」は、大野の地下水を守ろうと川の水质調査や学習会の開催、市民アンケートの実施など幅広い活動を行っています。

またこれらのほか「大野イトヨの会」や「イトヨを守る会」など、名水大野のシンボルともいえるイトヨの保護を通して環境の保全に努める団体など、数多くの市民グループが活動を行っています。

地域づくりに支援

このような活動に対して、市では「テーマコミュニティ支援事業」を行っています。これは、住民参加型の地域づくり活動を実践している団体に対して活動を支援していくことと、平成十一年度から行っているものです。これまでに、休耕田に花菖蒲を植え



中野清水を守る会の清掃作業



あやめの治水



メダカの分校



寄付を受け地下水保全基金設置へ



大野イトヨの会
本願清水に水草植栽



大野の水を考える会主催の講演会

みんなを守る

環境美化に努める「あやめの沓太」や、メダカや水性植物などに親しむことができるピオトープを造った「メダカの分校」、きれいな川に生息するカジカを飼育・放流している「このもとカジカ村」やホテルの再生に取り組む「睦道の会」、銀杏峰の環境保護に努める「里山銀杏峰を愛する会」、森山区周辺を季節の花々で飾る「森友会」など六団体に支援を行いました。

● 市民と行政が一体となって

市民グループと連携をとりながら、市でも次のような取り組みを行っています。

- ・ 地下水位の測定
 - ・ 地下水保全条例の制定
 - ・ プナ林の買収・保全
 - ・ 広葉樹林の造林
 - ・ 地下水保全基金の設置
 - ・ 本願清水イトヨの里の運営など…
- また、平成十二年度には「大野市環境基本計画」を策定し、環境の保全に向けた目標や施策、指針などを細かく定めました。

● 豊かな自然を次世代へ

「アメニティあふれるまち」。それは決して一人で作れるものではありません。みんながお互いに協力して初めて実現できるものではないでしょうか。これからもみんなで大野の自然豊かな環境を守っていききたいですね。



小中学校の緊急安全対策や除雪経費など

一般会計に7、157万円余りを追加

第三百十五回十二月定例市議会が、昨年の十二月五日から十九日まで開かれました。九月定例会から継続審議となっていた決算認定議案二件を認定。「一般会計補正予算案」「国民健康保険事業特別会計補正予算案」など十三議案が審議され、いずれも可決・同意されました。

一般会計では、歳入・歳出は、南八呂師に建設された乳

製品加工体験等施設の管理運営費、保育所や児童センターの防災・防犯装置の設置、幼稚園や小中学校の緊急放送設備の設置経費などです。また、工業者の育成と企業の立地促進に向け、市工業振興条例の一部を改正しました。

人事案件も原案に同意

十二月定例市議会の最終日に、任期満了に伴う教育委員会委員の任命と公平委員会委員の選任について、議会の同意がなされました。任期は共に四年です。

教育委員会委員



尾崎尚美

(42歳・日吉町) 新任

公平委員会委員



駒原武夫

(64歳・西市) 再任

敬称略

12月補正 一般会計の主な事業

- ◆総務費
 - ・乳製品加工体験等施設管理運営経費……2,742千円
- ◆民生費
 - ・訪問介護利用者負担減免事業……………2,847千円
 - ・保育所・へき地保育所管理運営経費
(防災・防犯装置の設置など)……………3,592千円
 - ・児童センター管理運営経費
(防災・防犯装置の設置など)……………2,594千円
- ◆衛生費
 - ・河川美化推進事業(河川清掃など)……2,000千円
- ◆農林水産業費
 - ・市単土地改良工事……………2,500千円
- ◆土木費
 - ・道路美化推進事業(道路清掃など)……4,000千円
 - ・除雪経費……………50,000千円
- ◆消防費
 - ・大野地区消防組合負担金
(阪谷サイレン取替工事など)……………6,543千円
- ◆教育費
 - ・小学校給食運営費……………2,800千円
 - ・小中学校施設営繕工事
(緊急放送設備設置)……………4,515千円
 - ・幼稚園施設維持補修事業
(緊急放送設備設置)……………2,100千円

環境保全に取り組む意思の統一へ

大野市環境方針を策定

【基本理念】

奥越前の中心都市として発展してきた大野市は、白山連峰の支脈に囲まれた盆地からなり、豊かな自然、山・紫・水・明の恵まれた環境にあります。

名水百選「御清水」に代表される清らかで豊かな水や、城下町の風情がたまたまよう歴史と文化に満ちた町並みは、本市の大きな魅力であり貴重な財産です。

本計画に基づいて、地球環境も視野に入れた総合的な環境保全のまちづくりを進めます。

この恵まれた環境をより豊かにして将来に引き継ぐとともに、以下の五つの基本目標にそって、一層環境に配慮したまちづくりを推進します。

- 1 創造性と活力ある産業のまち
- 2 思いやりと豊かな心を育むまち
- 3 環境保全と美しい景観づくりのまち
- 4 人が集い心が響きあうまち
- 5 住みたい・住み続けたいまち

【基本方針】

1 市民とともに、めざすべきふるさと大野市の将来像「自然と人とが調和し、ともに創り育てる 名水のまち大野」実現のため、基本理念に則り、第四次大野市総合計画及び大野市環境基

2 環境保全活動の推進にあたって、環境マネジメントシステムを構築し、継続的な環境改善及び汚染の予防に努めるとともに、環境に関する法規制、市民との合意事項を守ります。

3 環境方針に基づく環境マネジメントシステムの効果的な運用を図るため、環境に対する職員の意識の高揚に努め、実践に必要な教育及び訓練を行います。

4 強力に省資源、省エネルギー及びリサイクルを推進し、環境負荷の低減に努めるとともに、率先して環境保全に取り組みます。

5 この環境方針は、一般に公表するものとし、広く市民からの提案・参加を求め、積極的に事務事業活動に反映させながら、方針を見直し、環境に関する情報を公開します。

第45回市民総合体育 大会冬季スキー競技会

スポーツ課

日時 2月3日(日)

午前9時開会式

場所 六呂師高原スキー場

競技種目 ▼第1部(一般・

地区対抗) ジャイアントス

ラローム・クロスカントリ

ー・リレー▼第2部(中学

校・学校対抗) ジャイアン

トスラローム・クロスカ

ントリー・リレー▼第3部

(学童・個人競技) スラロ

ーム・クロスカントリ

参加資格 ●平成14年1月1

日以降市内の各地区体育協

会管内に居住する人。た

だし、全日制・定時制高校3

年生以下は除く●中学校は

大野市中学校体育連盟規定

による●第3部は市内小学

校に在籍する児童とし、保

護者の同意を得て責任者同

伴で参加すること

問い合わせ先 スポーツ課

(☎66・1111内線5331)

親子でスキーレッスン 「白銀のつどい」

奥越高原青少年自然の家

日程 2月9日(土)午前9時30

分〜10日(日)午後1時30分

対象 小学3年生以上の児童

・生徒とその保護者

会場 六呂師高原スキー場

参加料 4500円(1泊4

食付、レッスン料・保険料

含む。リフト代などは別)

定員 先着150人

宿泊先 奥越高原青少年自然

の家

準備物 スキー用具・服装一

式、上履き、洗面用具など

申し込み方法 住所・氏名・

電話番号・人数を記入した

ものを郵送またはファクス

申込締切日 1月15日(土)

申し込み・問い合わせ先 福

井県立奥越高原青少年自然

の家「白銀のつどい」係(〒

912-0131大野市南

六呂師169-8 ☎67・

13221 内線67・1721)

八方尾根へ

スキーに行こう

大野市スキー連盟

日程 3月8日(金)午後8時

(越前大野駅前集合・出発)

〜3月10日(日)午後8時30分

ところ(越前大野駅到着)
2泊3日(車中1泊)
行き先 八方尾根スキー場
参加料 2万5千円
定員 先着25人

宿泊先 八方尾根(1泊)

準備物 スキー用具一式

申し込み方法 参加料を添え

て申し込み先へ

申込締切日 2月28日(木)

申し込み・問い合わせ先

大野市スキー連盟 松田隆

宏さん(☎65・0332)

橋本盛公さん(☎65・34

84)

ニユースポーツ教室

エキサイト広場

日時 1月14日(月)〜2月25日

(月)(毎週月曜日・全7回)

場所 エキサイト広場

対象 市内一般男女・親子

内容 シャフルボードやショ

ートテニスなど

定員 10組程度(約20人)

参加料 1500円(保険料)

準備物 着替え・タオルなど

申込締切日 1月13日(日)

申し込み・問い合わせ先

エキサイト広場(☎66・1

433)



4月から変わります 国民年金保険料の納付方法

納付先が市役所から 国へ変わります

国へ変わります

保険料の納付先が、市役所から国(社会保険庁)に変わります。

納付窓口が全国の郵便局や銀行、農協や漁協、信用金庫や信用組合、労働金庫、国民年金基金などと今よりも拡大され、市役所へ保険料を納めることが無くなります。口座振替の人は、そのまま継続されます。

納付書は国(社会保険庁)から自宅へ送付されます。また、納付の手間や納め忘れを無くするため、口座振替をお勧めしています。申し込み用紙は市民課にあります。

納付書は国(社会保険庁)から自宅へ送付されます。また、納付の手間や納め忘れを無くするため、口座振替をお勧めしています。申し込み用紙は市民課にあります。

第三号被保険者の 届出先が変わります

第三号被保険者の届出(手続き)先が、市役所の窓口から、配偶者の勤務している事業所へ変わります。

※第三号被保険者
会社員や公務員など、厚生

年金保険や共済組合の加入者に扶養されている配偶者で、二十歳以上六十歳未満の人

学生納付特例の 対象者が拡大されます

現在、対象外となっている夜間部・定時制・通信制過程の学生も、学生納付特例を受けられることとなります。

保険料の 半額免除制度も創設

これまでの全額免除制度に加え新しく半額免除制度が創設され、一定の基準により保険料の全額または半額が免除されるようになります。

半額免除を受けた期間は、老齢基礎年金を受給するとき、全額を納めた場合の三分の二として計算されます。

※申請をした月の前月分から免除されます。また免除の基準が変更となります。

問い合わせ先 市役所市民課
年金係(☎66・1111内
線456)

エキサイティング スポーツ

情報

2002.1 広報おおの

手軽に出来る入浴時の工夫



お正月休みなどで、食事や生活のリズムが崩れてしまったという人も多いのではないのでしょうか。こんなときは、いつも以上に疲れがたまりやすいものです。今回は疲れた体をいやす効果のある、入浴時の工夫を紹介します。

ミカン湯

ミカンの皮を洗い、乾燥させたものを使います。木綿の袋などにひとつかみ程度入れ、浴槽に約十分ほど浮かべておきます。

効能

- ・肩こり解消
- ・神経痛の緩和
- ・血行促進
- ・ストレス解消

シヨウガ湯

シヨウガ約五百粒をすりおろします。ガーゼなどですりおろしたものを包み、しぼり汁をお湯に入れます。残ったしぼりかすもガーゼなどに包んだまま浴槽に入れます。

効能

- ・肩こり解消
- ・痛風やリウマチなどの痛みの緩和
- ・風邪の予防

ハーブ湯

ハーブは、薬草や香料などに使われる植物のことで、

～ちょっと気になる栄養の話～

今回は冬の味覚、カニについてです。

カニの栄養的な特徴は、脂質や糖質がゼロに近く低カロリーでありながらも、たんぱく質が豊富なことです。そして肝臓機能を強化するタウリン、味覚やきゅう覚の異常を予防する亜鉛、鉄分の吸収を助け貧血を予防する銅などを多く含んでいます。



また、カニはカルシウムも豊富に含んでいます。カルシウムは骨や歯を丈夫にするほか、神経系の興奮を調整し、ストレスを和らげる働きがあります。

そのほか糖質や脂質の代謝を促進し、血行をよくするビタミンB群をバックアップする働きもあります。

このようにカニは、栄養的に非常に優れた食材。高価なものではありますが、旬の時期に一度は味わいたい一品ですね。

私たちの身の回りでも芳香剤や料理などに幅広く利用されています。

ハーブの持つ薬効や香りを利用したこのお風呂は、使う種類によってさまざまな効果があります。自分の健康状態に合わせて、いろんなハーブを試してはいかがでしょう。

ハーブ湯の作り方は、乾燥させた葉を木綿などの小さな布袋に入れてお湯に浮かべる方法や、なべに入れて弱火で成分を煮出し、お湯に加える方法などがあります。

市販されている入浴剤の中にも、この成分を使用しているものがあります。

ラベンダー…鎮静作用があり不眠やストレス解消に効果があります。

ペパーミント…緊張をほぐす効果があります。

レモングラス…憂うつな気分を和らげます。

ローズ…高かった神経をリラックスさせます。

いつものお風呂もちょっとした工夫で楽しみが広がりますね。さっそく今夜から試してはいかがでしょう。

また、健康保養施設あつ宝んどのお風呂にも、各種ハーブ湯などがあります。どうぞご利用ください。

皆さんの健康づくりを後押しします・保健センター (☎65・7333)

暮らしの アドバイス

ジュース類と間違えないで！ 低アルコール飲料



最近、果汁や炭酸入りの「サワー」や「チューハイ」といった低アルコール飲料が人気を呼んでいます。しかし、清涼飲料と間違えて子どもが飲んでしまい、気分が悪くなるなどの事故が多くなっています。今回は清涼飲料と間違えやすい低アルコール飲料について紹介します。

低アルコール飲料とは

一般的にアルコール度数九度未満の果汁や炭酸が入った果実酒や香料を加えたアルコール飲料のことを指します。ここ数年、バラエティに富んだ商品がたくさん販売されており、出荷量が年々増えてきています。

缶やビンのほか、ペットボトルの商品があり、スーパーやコンビニエンスなどで手軽に購入することができます。

ジュースと間違えて

・三才の子どもにもジュースと間違えて飲ませてしまい、点滴を打って治療すること



になった。

・中学生の息子が、アルコール飲料をジュースと誤って購入し、あやうく飲みそうになった。

・車を運転中、友人からもらった低アルコール飲料をジュースと勘違いし、飲みそうになった。

・七十代の男性が清涼飲料と間違えて低アルコール飲料を飲んでしまい、急性アルコール中毒で入院した。

お酒マークを

確認しましょう

低アルコール飲料を誤って飲んでしまう事故は、子どもや高齢者に多く見られます。

その原因として、容器の外観や表示が清涼飲料と似ていることがあげられます。

果物の絵などが大きく表示され、色調も明るいものが多いため、一見ただけではアルコール飲料と分かりにくいものが多いです。

製造業者などでは、事故を防ぐために、清涼飲料と識別しやすいよう「お酒」マークを表示しています。

購入する前や飲む前には、「お酒マーク」を確認し、清

涼飲料か、お酒かを確認しましょう。



事故を防ぐために

低アルコール飲料の事故を防ぐには、子どもや高齢者に日ごろから清涼飲料と低アルコール飲料の見分け方を教えておくことが大切です。

また、保管する場所を子どもの手の届かない高さにするなど工夫しましょう。



訂正 平成13年12月号の「暮らしのアドバイス」の中で、新聞購読契約の際の景品について「上限額は購読料の8%」とあるのは「上限額は6カ月分の購読料の8%」の誤りでした。おわびして訂正します。

消費生活に関するご相談は消費者相談センターへ ☎66・1111 内線464 (市役所生活環境課)

ぐるーぷ登場

フエンテ大野FC

北信越勝ち抜き全国大会へ初出場

中学生のサッカーチーム「フエンテ大野FC」が、十一月に行われた高田宮杯第十三回全日本ユース(U-15)サッカー選手権・北信越大会で見事優勝。十二月に行われた全国大会に出場しました。北信越大会を勝ち抜いての全国大会出場は福井県では初めてのことです。

平成七年の四月、小学生でスポーツ少年団に入りサッカーをしている子どもたちが、サッカー部の無い中学校に入学しても続けられるようにと有志が結成。現在、市内の中学生二十九人のほか勝山市や和泉村からも七人が参加しています。

「足でボールを自由に扱えるということが、サッカーでは一番大切だと思います。そのため練習では個人技がしつ

かりと身につくよう、基礎的な内容に重点を置いていきます。試合ではいい守りをして、いい攻撃を、を目標に質の高い内容を目指しています。自分たちの思っているプレーが少しでもできることが大切ですね」と代表の笹島悟さん。

全国大会出場前、キャプテンの谷昭徳君は「福井県から初めての北信越代表。胸を張って試合に臨みたい」副キャプテンの森瀬健君は「小学生のころから一緒に続けてきた仲間と出られることがうれしい。初めての全国は一つひとつ大切にいきなりたい」と抱負を話してくれました。今後、みんなの活躍が楽しみです。



市民のページ

■この「ページ」では市民の皆さんの活動ぶりやご意見などを紹介いたします。あなたもページに参加しませんか。連絡先 市役所秘書広報課(☎66・1111)

今月のスナップ



麻那姫像も冬支度

よんでみねの図書館の本

『レイチェルと滅びの呪文』

二〇〇一年は「ハリー・ポッター」シリーズの本が、群を抜いてベストセラーとなりました。映画も公開され、関連商品やゲームソフトなど、人気は当分続きそうです。

さて、今回紹介する本は、魔法の支配する魔法の国にさらわれてしまう少女「レイチェル」のお話です。ある日レイチェルは、自宅の地下室の壁から、子どもをさらう恐ろしい魔法が支配する世界に、弟と一緒に引きずり込まれてしまいます。

少女はその魔法の世界で訓練をしながら少しずつ魔法を覚えていきま



『レイチェルと滅びの呪文』
クリフ・マクニッシュ 作
金原瑞人 訳・理論社

す。そして自分や弟、仲間たちを守り自由を取り戻すため、魔法を使って魔法と戦うようになります。

日本では映画『魔法の宅急便』の影響が、魔法についてあまり恐ろしいイメージは無いようです。

しかしヨーロッパの昔話では、魔法は絶対的な悪として描かれています。本に登場する魔法も、まさしく悪そのものの。血のように紅い肌や入れ墨でふちどられた目、蛇のようにゆがんだ口を持ち、そしてその周りでうごめくクモ。姿形ばかりか、その心に秘められた憎しみもさまざまに描かれています。

この作品は、作者が読書好きの娘のリクエストに応えて書いたものだそうです。読み出したら止まらない。そんなファンタジーの世界へ入ってみませんか。



櫻田直子さん・角谷理恵さん・岩田名未さん
(大野高校・二年)

こんにちは

家庭クラブの三人が最優秀賞を受賞

大野高校の家庭クラブの三人が県高校家庭クラブ連盟研究発表会で最優秀賞を受賞。八月に石川県で開かれる北陸

Q

公民館でIT講習を受けました。最初はまったく分からなかったのですが、回を重ねるごとに楽しさが増し、ときどきキーボードをたたくようになりました。次の段階の講座を受講したいのですが、どこでやっているのか、費用はどれくらいかかるのか、時期や時間はどうか、なっているのかなどを教えてください。

ちょっとおしえて

A

IT講習の次のパソコン講座を受けたいのですが、このたびは、IT学習講座を受講いただき、ありがとうございました。また公民館で行っているIT講習のほか、大野地域職業訓練センターで行っているパソコン講座があります。初心者を対象とした「パソコン入門」やワープロソフトを学ぶ「ワード入門」また表計算ソフトの使い方を学ぶ「エクセル入門」などです。各コースとも合計十八時間

大会へ出場します。

発表内容は「ファストフード・コンビ二弁当って大丈夫?」授業でこれらの食に添加物が多いものや栄養に偏りがあるものが多いことを学び、卒業後一人暮らしすることの多い生徒に、バランスの取れた食生活を知ってもらおうと研究したそうです。

「最初に生徒など約千人にアンケートを行いました。その結果、思ったよりも利用者は少なかった。そのことよりも前の日に食べたものを覚えていないという人が出てきたことが問題だと思いました」食に対する無関心が問題と考え、保護者にも協力を得て

再び意識調査。今度は生徒の野菜嫌いが浮上した。

「コンビ二弁当で取れない栄養素を補うには、ほかの食事で野菜を取ることが重要。好き嫌いだけで食べるのではなく栄養バランスまで考えて欲しい」と呼び掛けています。市販品と手作りの味との比較や野菜を上手に取れる料理の講習会を開くなど調査結果を生かし活動を進める二人。

大会に向け、旬の素材を使った料理の研究など、発表内容の充実に取り組んでいます。「便利で手軽な市販品は、必要に応じて上手に利用することが大切。自分の健康のためにも、もっと食べることに関心を持って欲しいですね」と笑顔で答えてくれました。



行い、定員は先着二十人となっています。

IT講習を終えた人でも、まず「パソコン入門」を受講し、基本操作の確認を念入りに行うことで、上級の講座もスムーズにいくケースが多いそうです。

これらの講座の受講料は無料ですが、テキスト代として五〇〇円が必要ですが、詳しい内容などは、大野地域職業訓練センター(☎65・6840)へ問い合わせ下さい。(社会教育課長)

投稿規定

市政についての質問や意見などを、八ガキでお寄せください。「住所・氏名・年齢・電話番号」を必ずお書きください。紙上匿名は自由ですが住所・氏名のないものは採用できません。原文を一部要約することがあります。

あて先は、☎912-8666 大野市天神町一丁目 市役所秘書広報課広報広聴係)です。

お知らせ

勤労青少年ホーム卓球大会
勤労青少年ホーム

日時 1月27日(日)午前9時
場所 勤労青少年ホーム
種目 卓球(ダブルス)
募集数 8チーム(1チーム4~6人・女性が2人以上参加していること)
参加資格
①市内に在住または勤務する18~35歳の勤労青少年
②メンバー全員が勤労青少年ホーム・勤労体育センターの利用者
※①②のどちらかに当てはまること
参加費 無料
申し込み方法 所定の用紙に記入のうえ申し込み先まで
申込締切日 1月18日(金)
申し込み・問い合わせ先 勤労青少年ホーム(☎65・7221)



スターランドで実りに感謝

11月18日と25日に「スターランドさかだに」で今年の収穫を祝う収穫感謝祭が行われ、秋の味覚を楽しむたくさんの人でにぎわいました。



阪谷の味を満喫“収穫感謝祭”(25日)



そば打ちの実演に人だかり
“おいしい奥越収穫祭”(18日)

地元の里神楽に大笑い

上庄小学校で地域ふれあい交流事業の一環として12月1日、里神楽の観賞と体験が行われました。見るのは初めてという子どもたちも、目の前で舞われるこっけいなしぐさに大笑い。このあと地域の青年会から、実際に神楽の手ほどきを受けるなど楽しく時間を過ごしました。



海の幸、山の幸がいっぱい

全国の“小京都”の特産品を集めた「第十一回越前大野小京都物産五番まつり」が11月17日・18日に行われ、地元をはじめ各地から出品された数々の特産品を買い求める人たちににぎわいました。

話題の広場

話題の広場



イトヨの里活動盛ん

本願清水イトヨの里で11月29日「イトヨ講座」が開かれ有終南小学校の5年生40人が森誠一館長からイトヨの生態などについて学びました。また30日には、初の「運営協議会」が行われ、今後の施設の活用方法などについて活発な意見交換が行われました。

奥越2市1村で合併研発足

大野、勝山、和泉の奥越2市1村で11月30日「奥越地域市町村合併共同研究会」を発足させ、初会合を開きました。今後、仮に合併した場合の将来人口や財政規模などのシミュレーションを行い、年度内に各市町村長に報告を行う予定です。



大野からも全国へ生中継

12月2日、NHK衛星テレビの情報番組「おーいニッポン〜今日はとことん福井県〜」が放送されました。当市では七間通りや平成大野屋、旧内山家などから中継が行われました。

感性はがき7610点

12月9日「第三回越前大野感性はがき展」の審査会が有終会館で行われました。今年の応募総数は過去最高の7610点。感性豊かな作品の数々に、審査員が頭を悩ませながら500点を選びました。賞の発表は2月末ごろ入選者本人に行われます。



身近な話題をお知らせください。

お知らせ 1月



市営住宅の入居者募集

都市整備課

募集団地 西里団地

規格 3K風呂無・トイレ有

募集戸数 2戸

家賃 月額7000円

1万1600円

募集団地 中挟団地

規格 3DK風呂・トイレ付

募集戸数 1戸

家賃 月額1万7200円

2万8500円

資格 一定の収入基準の範囲

で住宅に困っている人

申込締切日 1月31日

申し込み・問い合わせ先 都

市整備課住宅緑地係 (☎66

・1111内線353)

農業委員会委員選挙人名簿登録申請受け付け

市農業委員会

農業委員会では、毎年1月1日現在で選挙人名簿の調整を行っています。申請書は区

長または農家組合長を通じて配布されます。

次の要件を備えているにもか

かわらず申請書を配布されない人は、農業委員会事務局までご連絡ください。

選挙権資格要件

①市内に住所を有する人

(平成14年1月1日現在)

②満20歳以上の人

(平成14年3月31日現在)

③10年以上の農地耕作者、同居親族で年間おおむね60日

以上の耕作従事者

問い合わせ先 市農業委員会

事務局 (☎66・1111内線311)

20歳になれば国民年金

市民課

成人式を迎える皆さん、おめでとございませう。

20歳になって大人の仲間入りをした皆さんには、社会的な責任が加わることになります。国民年金へ加入すること

も、そのひとつです。

現在、日本に住む20歳から59歳までの人は、学生も含め、すべて国民年金に加入することになっています。

会社などに勤めていて、厚生

年金保険や各種共済組合にすでに加入している人は、同時に国民年金にも加入していただきますので、個人での加入手続きは必要ありません。

自営業者や学生の人は、市町村役場に国民年金加入の届け出が必要になります。

国民年金は、皆さんが年をとったときの所得保障となるのはもちろんですが、事故や病気で重い障害が残ったときには生活保障となります。

20歳になったら必ず国民年金の加入手続きをして、保険料をきちんと納めましょう。

問い合わせ先 市民課年金係

(☎66・1111内線456)

特別弔慰金の請求は4月1日まで

福祉課

戦没者等の遺族に対する特別弔慰金の請求は、4月1日が締め切りとなっています。

対象 戦没者死亡当時の三親等内親族で、平成7年4月1日～平成11年3月31日までに、公務扶助料や遺族年

交通安全



雪道の運転

積雪や凍りついた道など冬の路面は大変滑りやすくなっています。スタッドレスタイヤを装着し、運転には十分に注意しましょう。

凍結路や積雪路は、タイヤのグリップ力(摩擦力)が落ちます。スピンやスリップの原因となる、急ハンドルや急ブレーキは避けましょう。また急加速などは

ホイールを空転させ、タイヤが埋もれる原因となります。やめましょう。

雪道で特に難しいのが

金などの受給権者が遺族内にいないとなった人

請求・問い合わせ先 福祉課

社会福祉係 (☎66・1111内線471)

児童虐待の早期発見にご協力下さい

福祉課

子どもの虐待とは、親または親にかわる養育者が、子どもの心や体を傷つけたり、健全な成長や発育を損なわせた

「止まる」こと。止まりきれずに前の車に追突する事故が多く見られます。早めの減速や、スピードを控えめにすることなどを心がけましょう。

新雪などの下は思わぬ凹凸が隠れていることが。そのため雪道では、わだちを利用して走るほうが無難と言えます。ただし多くの車が走行し、凍結している場合があり。注意しましょう。わだちから外れ左右折するときも、ハンドルをとられないよう慎重に運転しましょう。

日陰や橋の上などは凍結しやすい場所。道路状況には常に気を配りましょう。

り、放任や無視など、子どもの育つ過程にマイナスの影響を及ぼす行為です。児童への虐待は子どもだけではなく、親からのSOSのサインともいえます。見つけたり気が付いたりした場合は次の機関まで連絡ください。

連絡先 県総合福祉相談所

(☎0776・24・513

8) ▼奥越健康福祉センタ

1 (☎66・2076) ▼福

祉課児童福祉係 (☎66・1

111内線473)

わが街の 安全・安心 110番

1月10日は「110番の日」です。
あなたの110番が事件の早期解決につながります。
110番通報6つのポイント。



1. 何がありましたか（事件名）
 2. どこでありましたか（場所）
 3. いつごろありましたか（時間）
 4. 犯人の特徴（人相など）
 5. 今どうなっていますか
 6. あなたの住所、名前、携帯電話の番号など
- ・携帯電話からの通報は切らないで。呼び返しができるようになります。
 - ・県境付近での携帯電話による通報は、隣接の警察に入ることがあります。
 - ・いたずら電話はやめましょう。

なお、急ぎではない各種相談ごとなどは大野警察署
(☎65・0110) または (☎#9110)
をご利用ください。

**屋根雪下ろしに関する
お知らせ**

総務課

●作業単価は1万2500円
今冬の屋根雪下ろし標準作業単価は、1万2500円で
す。

※屋根面積約76平方メートル(23坪)あたりの単価で、排雪作業を含みません。原則として
弁当・用具は、作業者の持
参となります。交通費は求
入者の実費負担です。

●作業者の登録や紹介

今冬から屋根雪下ろしの作業者を紹介する窓口が、ハローワーク大野（大野公共職業安定所）から市役所総務課に変更されました。

可能な人は登録を
屋根雪下ろし作業を受ける
ことが可能な人は、作業者の
登録を行ってください。

やむを得ない場合に紹介
どうしても自力で屋根雪下
ろしを行うことが困難な人を
対象に、登録している作業者
を紹介しします。

問い合わせ先 総務課行政係
(☎66・1111 内線229)

JWICAD入門講座

職業訓練センター

日時 1月29日(火)～2月15日
(金) (火)～金曜日の午後7時
～9時・全12回)

場所 職業訓練センター
内容 図面作成ソフトの基本
的な操作方法の学習

定員 15人

受講料 10,000円(テキスト代含む)

申し込み・問い合わせ先
職業訓練センター(☎65・
6840)

**「企業ガイドブック」
掲載事業所を募集**

ハローワーク大野

景気低迷で、雇用環境はい
つそう厳しくなっています。
しかし、将来的には出生率
の低下や急速な高齢化による
労働力不足がおり、特に若
年労働力の大幅な減少が予想
されています。

おくとえつ雇用開発協議会
は奥越地域各企業の人材確保
のため、地域の活力と企業
個々の概要を紹介する「企業
ガイドブック」を発刊し、新
規学卒者、一般リターン就職
希望者、学校関係者などに広
く周知する予定です。

積雪期のごみ収集 ご協力をお願いします

- ①「ごみ」は必ず収集日の朝8時までに出してください。
 - ②収集作業がしやすいようステーション周囲の除雪をお願いします。
 - ③一時的に大量に出る「ごみ」は、直接クリーンセンターへ持ち込んでください。
 - ④「ごみ」は各町内の指定されたステーションへ出してください。
ほかの地区のステーションへは、絶対持ち込まないでください。
 - ⑤「ごみ」の収集は、積雪や道路事情などで、若干遅れることもあります。
ご了承ください。
 - ⑥「生ごみ」は必ず水切りを行い、片手で持てる重さにしてください。
また、袋の口は必ず縛ってください。
 - ⑦古紙類・アルミ缶などの資源ごみは、資源の日に出してください。
 - ⑧空きピンは、冬期間(1・2月)回収しません。
3月の回収日まで、各家庭で保管してください
- 問い合わせ先
クリーンセンター(☎65・6120)



巡回連絡にご協力を!

大野警察署

交番や駐在所の警察官が、
家庭や事務所などを訪問し、

事業主の皆さん、この機会
を利用し、ガイドブックに掲
載しませんか。
申し込み・問い合わせ先 ハ
ローワーク大野(大野公共
職業安定所☎66・2408)

地域の犯罪や事故防止のため
の指導連絡などを行ったり、
警察活動に対するご意見・ご
要望をうかがったりする「巡
回連絡」を行っています。

警察に対する質問や日常生
活で困っていること、不安こ
となどがありましたら、この
機会にお気軽にお話下さい。
問い合わせ先 大野警察署地
域課(☎65・0110)

市民のうごき

	12月1日現在	前月比
世帯数	11,893世帯	-6世帯
人口	40,471人	-29人
内訳	男	19,378人
	女	21,093人
11月中の異動	転入	58人
	転出	72人
	出生	24人
	死亡	39人

市内の交通事故状況 (年頭からの計)

件数内訳	平成13年 11月末	平成12年 11月末	比較
総件数	636件	559件	+77件
人身事故	件数	159件	+4件
	死者	2人	-3人
	傷者	199人	+14人
物損事故	477件	404件	+73件

今年の干支は十二支の七番目に数えられる「午(うま)」。大野藩主の土井利治公は数回にわたり絵馬を奉納したそう、表紙の絵馬は一七一九(享保元)年のものだそうです。お堂にはこのほかに、さまざまなバラエティーに富んだ絵馬が納められていました。

表紙のこぼれ

「来年のことを言えば鬼が笑う」ということわざがあります。人は未来について、前もって知ることはいきなりということはないと、未来のことはあてにならないという意味があるそうです。この原稿を書いているのは十二月。やはり鬼に笑われているのでしょうか(養)



編集後記

「来年のことを言えば鬼が笑う」ということわざがあります。人は未来について、前もって知ることはいきなりということはないと、未来のことはあてにならないという意味があるそうです。この原稿を書いているのは十二月。やはり鬼に笑われているのでしょうか(養)



皆さんは、明倫町の川崎陶器店の二階軒下に吊り下げられている、大きな赤いろうそくを知っていますか。これは高さが約一二〇センチ、太さは上から八十センチ、三十センチ、五十センチとかなり大きなもので、竹の骨組みに紙を張り付けて作ってあるものだそうです。「以前、家が、大黒屋」という屋号で、ろうそくの製造販売を行っていたんです。そのころに看板として吊るし始めたのが最初だと聞いています。もう四代から五代も前のことになります

「三年前に一度、風で飛ばされたことがありました。もう吊るすのをやめようかとも考えたのですが、店の前を通るみんなが興味を持って見ていってくれることを考えると、下ろすに下ろせなくて、だからもう一度きちん



85 大きな赤ろうそく看板
川崎 鈴子さん(明倫町)

かね。家の中を探すと、ろうそくを作るときに使っていた「型」が、まだ残っていると思いますよ」遠足や観光のシーズンになると、店の前を通る子どもや観光客が、ものめずらしそうに見ていくそうで、中には由来について尋ねる人や、写真を撮っていく人もいるとのこと。

と吊るし直したんですよ。またあまりにもみんなが見ていくので、一度きりに塗り直そうかと思ったこともありました。でも知人から「そのままの色だから建物に似合う、塗り直すなんてとんでもない」と言われ、そのまま吊るしておくことにしました。今では、ずいぶん汚れて恥ずかしいような気もしますが、昔の大野の様子を、少しでも多くの人に知ってもらえたらうれいですね」とほほ笑みました。



あけましておめでとございます。子どもころ篠座神社に初もうでに出かけ絵馬堂の神馬(木馬)に手を合わせたとき

小さな絵馬がお堂いっぱい奉納されていたことが懐かしく思い出される。あらためた気持ちで初もうでをし、祈願報謝の絵馬を寺社に納めた。しばらくたってから自分の願いをかいた絵馬がつるされているのを見つけ、なんとなく願い事がかなうような気がした▼神仏に対する庶民の切実な願いを込めた絵馬は、絵画の鑑賞とは異なる。奈良時代には素朴な小さな板片だったが、室町時代から豪華な大型の横に長い額になっていった。凶柄も神の乗り物、神の化身といわれた馬の図が主だったが、だんだんとバラエティーに富んだ題材となり見飽きることはない▼絵馬はその時代時代の土地の風俗や生活を映し出し、文化と歴史を広く今日まで伝えていく。木本薬師堂には江戸初期から守り続けられている多種多様な小さな絵馬が、所狭しと奉納されているという。一見すべきだ▼現在では合格祈願などミニ絵馬が飛ぶように売れる。壬午(みずのえうま)年の昭和十七年は戦時下で世情不安だったが、平成十四年もテロの恐怖が続くのか。馬は左に倒れないことから、左前にならぬ商売繁盛。うまを逆に読むと「まう(舞う)」となり招福の意から「左馬」の凶柄の絵馬に世界平和、家内安全の文字をかこう。初春の社の絵馬に笑みの顔 (安)